Calendrier des messes

Dimanche 2 décembre 2018

• 11 h 00 : messe à Saint Éloi

MESSE DES FAMILLES - rendez-vous à 10 h 30

Marguerite LELONG; M. Yves VATIN et la famille VATIN-RISBOURG; Lucette et Christian LEGRAND et la famille BEAUVAIS

Dimanche 9 décembre 20182° dimanche de l'Avent

9 h 30 : messe à GAUCHY11 h 00 : messe à Saint Éloi

Dimanche 16 décembre 20183° dimanche de l'Avent

• 9 h 30 : messe à HARLY

• 11 h 00 : messe à Saint Éloi

Famille DELECOURT-CHOMBART ; Famille POUILLART-TUIÉBAUT ; Famille DOUCY-FICHOT ; Abbé Michel BATTEUX

Dimanche 23 décembre 20184° dimanche de l'Avent

• 11 h 00 : messe à Saint Éloi

Marguerite LELONG ; Fernando PINHEIRO

Lundi 24 décembre 2018 - VEILLE DE NOËL

• 19 h 00 : messe à Saint Éloi

Fernando PINHEIRO

Mardi 25 décembre 2018 NATIVITÉ DU SEIGNEUR

 11 h 00 : messe à HOMBLIÈRES Mme Geneviève SERVEL ; Mme Marie BLAREL

Dimanche 30 décembre 2018 - SAINTE FAMILLE

• 11 h 00 : messe à Saint Éloi



Mardi 1^{er} janvier 2019 SAINTE MARIE, MÈRE DE DIEU

• 11 h 00 : messe à Saint Éloi

Dimanche 6 janvier 2019 ÉPIPHANIE DU SEIGNEUR

• 11 h 00 : messe à Saint Éloi Marguerite LELONG

Si vous souhaitez que vos intentions de messe apparaissent ici, merci de les déposer à la *Maison paroissiale* avant le **vendredi 28** décembre 2018.

Célébrations pénitentielles

- > Mercredi 19 décembre à 19 h 30 : chapelle de la Basilique
- ➤ Jeudi 20 décembre à 15 heures : église Saint Martin
- > Vendredi 21 décembre à 15 heures : église Saint Éloi

RENSEIGNEMENTS PRATIQUES

- Pour le Baptême des petits enfants (âgés de moins de 2 ans), prenez contact avec la paroisse au moins 2 mois avant la date que vous envisagez.
- Vous souhaitez célébrer votre mariage à l'église : présentez-vous à une permanence un an au moins à l'avance. Ne retenez jamais la date (pour la salle ou autre) sans vous assurer que c'est possible pour le célébrant.

HORAIRE DES MESSES EN SEMAINE

Tous les jours à 9 heures à la sacristie de *Saint Éloi* (sauf lundi et absence du prêtre).

Confessions

Tous les jours en semaine, après la messe de 9 heures ou sur rendez-vous.

PERMANENCES

à la Maison paroissiale: mardi, de 17 h à 18 h 30; vendredi, de 17 h à 18 h 30; samedi, de 10 h à 11 h 30.

Paroisse Saint-Quentin Vallée d'Isle

73, rue de la Raffinerie 02100 SAINT-QUENTIN © 03 23 68 33 89 paroisse.sqvi@orange.fr

paroisse.sqvi@orange.fi
 paroisse-sqvi02

Imprimé par nos soins

Ne pas jeter sur la voie publique

Flash code web *



Le Petit Orfèvre



Journal de la paroisse Saint-Quentin Vallée d'Isle

SAINT-QUENTIN: Faubourg d'Isle & quartier de Neuville; GAUCHY, GRUGIES, HARLY, HOMBLIÈRES, MARCY, MESNIL SAINT-LAURENT, NEUVILLE SAINT-AMAND



7º année • n° 70

DÉCEMBRE 2018

70!

lors que **Le Petit Orfèvre** publie son 70° numéro ce mois-ci, nous célébrons aussi ("en même temps") le 70° anniversaire de la *Déclaration universelle des Droits de l'homme*, adoptée par l'assemblée générale des Nations Unies, réunie à Paris, au Palais de Chaillot, le 10 décembre 1948.



On pourrait se lasser d'entendre sans cesse parler de Paix dans un monde qui souffre toujours de tensions, de rivalités, de violences en tout genre. Pourtant, le message de Noël est bien aussi celui de la Paix, ainsi que les anges le chantent aux bergers : « Gloire à Dieu au plus haut des cieux et Paix sur la terre aux hommes qu'il aime » (Lc 2, 14).

La « Semaine de la Paix », du 10 au 16 décembre, prend tout son sens dans ce contexte.

Étienne KERJEAN

Curé de la paroisse

16 décembre

"En quête de Paix"

a violence est au cœur de l'actualité quotidienne. Elle est aussi au cœur de notre quotidien et touche notre relation à nous-mêmes, aux autres et à Dieu. Pourtant, la paix fait partie de notre être chrétien : « Je vous laisse ma paix, c'est ma paix que je vous donne », nous a dit le Seigneur. Cette paix définitivement donnée par la mort et la résurrection du Christ est toujours à accueillir et à transmettre dans l'espérance de notre foi.

L'Église a confié à Pax Christi France la mission de veiller sur cette paix et de la faire grandir. Pour financer ses actions, elle organise une quête tous les 3 ans. Cette quête est effectuée dans votre paroisse le dimanche 16 décembre. Par le don que vous faites, vous vous associez à la mission de Pax Christi et vous aidez le mouvement à mettre en œuvre les moyens nécessaires pour l'accomplir. Par avance, nous vous remercions de votre générosité et de votre prière qui sont des signes marquants de votre attachement à l'Église et à la paix du Christ. (Communiqué de Pax Christi.)

Dans ce numéro :

- > 70 ans de Droits de l'homme
- ➤ La Lumière de Noël
- ➤ La couronne de l'Avent
- > Calendrier des messes

Anniversaire

70° anniversaire de la Déclaration universelle des Droits de l'homme

10 décembre : tous concernés !

près la commémoration du centième anniversaire de la fin de la première guerre mondiale qui nous a rappelé le profond désir de paix des survivants de cette terrible guerre, une nouvelle date nous interpelle, en décembre, pour ne pas oublier que la construction de cette paix tant souhaitée, nous concerne tous : 10 décembre 1948! C'est le 70° anniversaire!

C'est en effet ce jour-là qu'a été signée à Paris la *Déclaration universelle* des *Droits de l'homme*, adoptée par l'Assemblée générale des Nations unies, soit 58 états.

Ce texte qui est à lire et à relire, n'est pas une longue litanie de droits qui s'imposent à tous sur cette terre ; il constitue la reconnaissance de l'Homme comme un être sacré, à respecter, protéger, soigner, aider, éduquer, car sa fragilité est sa force inestimable et sa grandeur incommensurable.

Cette *Déclaration* est un magnifique "je crois en l'Homme", je crois en l'Autre.

Quand Jésus nous dit: « Vous avez appris qu'il a été dit : "Tu aimeras ton prochain et tu haïras ton ennemi." Eh bien, moi je vous dis: Aimez vos ennemis et priez pour ceux qui vous persécutent. Ainsi vous vous comporterez vraiment comme des enfants de votre Père céleste, car lui, il fait luire son soleil sur les méchants aussi bien que sur les bons, et il accorde sa pluie à ceux qui sont justes comme aux injustes »(Matthieu 5, 43-45), Jésus nous invite à aller aussi loin que lui. Ce n'est pas facile mais c'est un chemin à notre portée si on porte un autre regard sur l'Homme comme Dieu porte son regard constamment sur nous et croit en nous.

Le chemin de Paix passe ainsi par chacune et chacun d'entre nous.

Ce n'est pas par hasard que cette Déclaration des Droits de l'homme comporte de nombreux points communs avec l'Évangile: Jésus est le premier défenseur des Droits de l'homme depuis plus de 2 000 ans! Pourquoi pas nous?

Jean-Marie DELACROIX

Mieux "vivre" la Messe

La Lumière de Noël

Pâques dernier, nous avons évoqué la Lumière pascale. Arrive Noël, cette Lumière devient l'étoile du Berger. Pourquoi est-elle un symbole si important dans la Bible ?

En fait, c'est un symbole propre au Nouveau Testament. On la voit guidant les Mages vers Bethléem, et dans l'Apocalypse, où Jésus dit lui-même qu'il est « l'Étoile brillante du matin ». Cette image de l'Étoile est riche, elle nous en apprend beaucoup sur Jésus, sur la foi, et tout ce que cela peut nous apporter.

On peut dire que les Mages ont été dirigés par une étoile qui n'était pas

n'importe quelle étoile, mais l'étoile du Christ, puisqu'ils disent : « Nous avons vu son étoile... ». Bien sûr, ces mages sont là pour que nous nous identifiions à eux, ils sont un modèle de ce que nous pouvons faire dans notre propre cheminement.

En parlant de la venue du Christ Jean dit : « Une lumière a brillé dans les ténèbres ». Une étoile, en effet, c'est de la lumière dans la nuit. Or, quoi de plus précieux que de la lumière quand on est dans la nuit ? C'est de l'espérance, de la joie, du courage. Quand nous sommes dans le noir, nous ne savons pas où nous sommes. ni où nous allons.

Quand nous avons une lumière, nous pouvons choisir notre route, viser un objectif, nous diriger, et aller quelque part en évitant les pièges.

Et puis le noir, c'est aussi le doute, l'épreuve, le deuil. Et bien sûr, même si nous crovons que Jésus est « la Lumière du monde », il n'empêche que notre foi ne parvient pas à tout éclairer et à dissiper toutes ténèbres en nous. Mais justement, l'Évangile nous quide. Christ est comme une étoile dans notre nuit. Ainsi, même dans la nuit, nous voyons une étoile et nous savons que la lumière existe, c'est une déchirure dans l'obscurité. La foi, justement, est peutêtre de croire dans l'étoile quand on est dans la nuit. C'est vouloir tourner ses veux vers elle, c'est s'accrocher à cette part de confiance, d'espérance, et se dire que c'est là que se trouve la vérité. la seule chose essentielle. Bien sûr. c'est toujours partiellement que nous connaissons, que nous voyons, que

nous croyons, mais nous pouvons choisir de donner la première place à cette foi que nous trouvons en nous.

C'est également l'affirmation de l'Apocalypse et cela prolonge le rôle de l'étoile qui brille dans la nuit. En effet, l'étoile du matin est aussi une bonne nouvelle pour celui qui veille : le jour va bientôt venir. Ainsi, celui qui est dans la nuit voit l'étoile, et non seulement il peut ainsi croire à la lumière même s'il est dans les ténèbres, mais en plus il sait que cette petite lumière dans laquelle il croit est annonciatrice d'une pleine lumière qui vient.

Et enfin, il se trouve que dans notre culture, cette étoile du matin est appelée « étoile du berger ». Le Berger en effet, c'est le Christ, et c'est bien lui qui nous indique la lumière, lui qui nous permet d'espérer. Il est le Berger que nous suivons en toute confiance. Ce mois-ci, préparons-nous à sa venue.

Jean-Louis TROCMÉ

Vie de la paroisse

La couronne de l'Avent

endant le temps de l'Avent, une couronne sera disposée dans l'église Saint Éloi et nous accompagnera sur notre route vers Noël.

Le symbolisme de cette couronne est beau.

- La couronne est un cercle. Cette forme représente l'Éternel. Dieu est éternel, l'âme est immortelle et la vie dans le Christ est éternelle.
- La couronne est composée de branches coupées. Le sapin au feuillage toujours vert a une signification de vie et d'éternité. Le laurier signifie la victoire sur la persécution et la souffrance. Le houx et ses feuilles pointues fait penser à la couronne d'épines.
- Lorsqu'une couronne porte des décorations comme des pommes de pin, des noix, des cosses (des fruits qui contiennent des graines), ce sont des symboles de vie et de résurrection.

Ainsi, tous les éléments de la couronne parlent de vie éternelle, de résurrection.

Les bougies sont signes d'espoir. Elles évoquent la Lumière qui illumine le monde dans la nuit de Noël. Les quatre cierges représentent les quatre dimanches de l'Avent. Ils sont au nombre de quatre, comme les quatre évangélistes, les quatre points cardinaux (Dieu est présent partout), les quatre saisons (Dieu est présent en tout temps).

La première bougie symbolise le pardon (et fait allusion à l'histoire d'Adam et Ève). La deuxième symbolise les patriarches, avec la promesse qui leur a été faite d'une Terre promise. La troisième symbolise la joie du roi David. La quatrième indique la justice et la paix annoncées par les prophètes.

